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□通讯员 孙艳楼
本报讯 近日，山东硕宝经济

咨询有限公司非法吸收公众存款一
案受害人将一面写有“护百姓权益
铲网贷毒瘤”的锦旗送到了区法院

执行局局长李忠伟和执行人员温馨

的手中，并连声说：“感谢执行局，感
谢温鑫，一心一意为我们着想，开通
网银发放退赔款，避免了我们的来回
奔波，减轻了我们的经济负担”。

2014年11月20日至12月6日，
曹某某、李某某成立山东硕宝经济

咨询有限公司，利用网络宣传推广
P2P 投资模式，通过平台非法吸收
资金，先后向鲍某、孔某某、孙某
某等 51 人吸收资金款 1126780.96
元，剩余998849.39元未返还。案发
后，曹某某因涉嫌非法吸收公众存

款罪于 2016 年 6 月 30 日被区法
院刑庭作出刑事判决，并退赔了
非法吸收的资金 80 万元。判决
生效后进入执行程序，难点是
80 万退赔款的发放问题。发放
退赔款原则上要求受害人本人携
带身份证件到法院办理领取款手
续，但是本案的受害人涉及山
东、上海、天津、广东、浙江、陕西
等10多个省份地区，如果要求每
一个受害人亲自来法院领款，对
受害人来说比较麻烦，而且很多
受害人的退赔款只有几千元，这
无疑给受害人增添了经济负担。

本着维护受害人权益，为受
害人提供便利的原则，案件执行
员在向法院领导请示汇报后，决
定采用银行转账的方式进行放
款。在执行局、财务科、办公室
干警的共同努力下，法院以最快
的速度开通了单位网银，并从执
行局和财务科抽调干警专门负责
发放退赔款。

在此期间，案件执行员根据
案件情况制定了详细的退赔款发
放明细表，并加入受害者的维权
QQ群，积极联络所有名单内的
受害人，耐心讲解退赔款发放流
程。不仅在前期做好了统计和比
对受害人身份证及银行卡资料信
息等准备工作，而且完善了后期
的信息反馈工作，受到了案件受

害人的好评。
区法院坚持司法为民，加强对

信息化手段的探索运用，开通网银
发放执行款，确保了山东硕宝经济
咨询有限公司非法吸收公众存款一
案的妥善执结。

区法院开通网银业务 受害人少跑路

□特约记者 刘猛
本报讯 今年以来，全区上下坚

持“打基础、利长远、惠民生、强党
建”的执政理念，以项目建设为抓
手，突出问题解决、加快发展，强化
责任担当、务实苦干，纵深推进实体
经济发展、城乡基础设施改造、城乡
环境提升三大攻坚战，经济社会保持
了稳中向好的势头。

今年上半年，预计全区生产总值
完成 116 亿元，增长 6%；社会消费
品 零 售 总 额 实 现 77 亿 元 ， 增 长
10%；固定资产投资完成87亿元，增
长 5%。地方财政收入完成 13.6 亿
元，增长4%。

抓园区强载体。我区统筹枣庄经
济开发区、市南工业区融合发展，进
一步完善规划布局、功能配套和产业
定位，完成了 32 平方公里的控制性
详规编制。加快园区主干路网和供排
水、污水、供电、供热等配套建设，
长江六路（北段）即将竣工，长江路
改造提升工程8月底可建成通车，正
在进行园区雨污分流管网改造。今年
入园建设的 15 个项目已开工 11 个，
投资8.9亿元的海之杰纺织服装及彩
印包装项目9月份进行试生产，投资
2.9亿元的杰诺生物酶制剂项目开工
建设；投资2.5亿元的双创中心、投
资2亿元的澳进饮品年产6万吨乳酸

菌饮料、投资2.2亿元的三维智能包
装等项目进展顺利。28 家拟清理置
换企业已完成6家、达成清理意向9
家，盘活园区土地150余亩。

抓招商促落地。我区坚持把枣庄
经济开发区作为对外开放的主阵地、
招商引资的主窗口、项目建设的主战
场，围绕五大主导产业，开展务实精
准招商、专业招商、以企招商、以商
招商、特色园区招商，着力引进一批

“建链、补链、强链”项目。全区新
上5000万元以上项目15个，其中过
亿元项目 10 个，实际到位资金 10.5
亿元。康力医疗与海王集团签订合作
协议，正在加快医疗器械产业园规划

设计和手续办理；鹏翔光电与宝龙工
业已达成战略合作，CT球管、清华
启迪之星孵化器等项目招引工作加快
推进。兄弟外贸、秦工国际跨境电商
服务平台累计绑定、托管企业 174
家；预计全区进出口总额实现10.6亿
元，其中出口10.2亿元。

抓 项 目 赶 进 度 。 全 区 总 投 资
222 亿元、年度计划投资 86.06 亿元
的 59 个重点项目已开工 47 个，开工
率 为 80% ，累 计 完 成 投 资 38.74 亿
元。十电“上大压小”扩建项目 9 月
份可建成投产；泰和 28 万吨水处理
剂、海纳科技、山东衫客电子商务等
36个项目按进度或超进度建设。

抓园区强载体 抓招商促落地 抓项目赶进度

项目建设激发我区实体经济发展活力

为进一步学习贯彻落实好习近
平总书记系列重要讲话精神和对山
东重要指示批示精神,学习贯彻落实
好省第十一次党代会精神,振奋精神,
聚焦发力,为开创强省建设新局面汇
聚智慧和力量,本报推出 《海右今
语》言论栏目,力求解放思想,开启思
路,立足实际,解决问题。今天开篇刊
发鲁义文章。

四年前,习近平总书记视察山东,
对山东工作作了重要指示,寄予殷殷
厚望。三年前,习近平总书记作出重
要批示,要求山东在全面建成小康社
会进程中走在前列,这是山东发展的
新定位,也是山东工作的努力方向；
是振奋人心的目标,也是沉甸甸的责
任。落实好这个政治重任,必须以咬
定青山不放松的坚韧,以踏石留印、
抓铁有痕的劲头,永不自满,永不懈
怠,才能保持发展良好态势,才能实现

习近平总书记的嘱托。
走在前列,首先是政治坚定不懈

怠。心有定力,行路坚实。我们讲树
立“四个意识”,旗帜鲜明讲政治,第
一位的要求就是要坚决维护习近平
总书记核心地位,坚决贯彻落实以习
近平同志为核心的党中央各项决策
部署。对山东来讲,走在前列就是最
现实的检验。如果我们不能担当历
史的重任,标兵越来越远,追兵越来越
近,走在前列就成为一句空话,就有负
习近平总书记的重托,就无法向全省
人民交待。全省各级必须时刻绷紧
政治这根弦,以坚定的政治定力谋划
和推进各项工作。

走在前列,必须抓紧发展不懈
怠。走在前列的要求是全方位的,其
中发展是第一要务。在经济发展新
常态下,决定我省经济增长的供需条
件发生重大变化,凤凰涅槃、浴火重

生,开辟山东发展新境界势在必行,必
须紧紧扭住新旧动能转换这个推进
供给侧结构性改革、统领经济发展
全局的“牛鼻子”,坚持以“四新”
促“四化”,实现山东创新发展、持
续发展、领先发展,加快由大到强战
略性转变。要自觉践行以人民为中
心的发展思想,认真解决黄河滩区居
民生产生活、军队退役人员安置等
事关群众切实利益的问题,让人民群
众在改革发展中得到更多实惠,汇聚
起走在前列的强大力量。

走在前列,还要持续锤炼作风不
懈怠。广大党员、干部要始终保持

良好的精神状态,以只争朝夕、奋发
有为的精神,以进取奉献、舍我其谁
的担当,立足岗位,履职尽责,“逢山
开路、遇河架桥”,突破利益固化,释
放动力活力。

生活的美好取决于对它的奉献
与热爱,生活的悲哀取决于对它的轻
率和懈怠。只要大家共同努力,埋头
苦干,扑下身子,奋力开拓,走在前列
的目标要求一定会在齐鲁大地落地
生根、开花结果。

（转载自7月12日大众日报一
版）

走在前列不懈怠
○鲁义

□通讯员 姜美霞
本报讯 为切实做好交通防汛应

急工作，确保道路运输安全畅通，区
交通运输局多项举措落实汛期交通运
输安全工作。

全面落实防汛抢险职责。为保障
交通防汛工作有序推进，该局成了防
汛工作领导小组，制定了防汛工作方

案，更新与细化了《市中区农村公路
防汛抢险应急预案》和《市中区道路
运输防汛抢险应急预案》。通过层层
安排，做到了防汛组织有力、目标突
出、任务明确。

加强应急队伍建设和值班值守。
该局组建了3支共45人的应急抢险队
伍，各镇街也相应组建了应急抢险小

分队，对道路抢险、运输车辆明确到
每一个驾驶员。加强汛期 24 小时值
班巡查，保证及时应对汛期可能出现
的紧急情况。

做好应急物资储备。该局目前已
预备装载机2辆、自卸车4辆，同时协
调交通运输企业积极准备应急货车
15辆，客运车辆5台，用于满足防汛抢

险救灾物资和人员疏散运输需求。
做好汛前汛期检查。该局对影响

今年安全度汛的隐患和薄弱环节再次
进行“拉网式”检查。对检查中发现
的问题，按轻重缓急研究相应的措
施，解决存在的问题。对防汛重点隐
患，明确责任，落实措施，重点防
范，确保汛期安全。

区交通运输局扎实做好汛期道路应急准备

□本报通讯员报道
本报讯 7月18日，市卫计委组织市妇幼保健院专家来

我区督导重大公共卫生妇幼项目和出生医学证明管理工作。
专家组通过查阅相关文件资料、信息报表、各种原始登

记资料和实地查看，了解我区重大公共卫生妇幼项目和出生
医学证明管理工作情况。

市卫计委对我区工作中取得的成绩给予了肯定，同时要
求我区要继续做好辖区重大公共卫生妇幼项目和出生医学证
明督导管理工作。

区妇幼保健院作为辖区各乡镇卫生院、社区卫生服务中
心的重大公共卫生妇幼项目管理单位及枣庄市立医院、矿业
集团枣庄医院、枣庄市妇幼保健院的出生医学证明管理单
位，严格按照上级要求，落实各级文件内容并定期开展辖区
督导管理工作，为全区妇女儿童的健康保驾护航。

市卫计委来我区督导
重大公共卫生妇幼项目

□记者 郑永利
本报讯 7月19日上午，省政协文史资料委员会主任、省委原

副秘书长、省档案馆（局）原馆（局）长杜文彬带领省政协调研组
来我区调研“加强地名文化遗产保护”工作。市政协副主席、九三
学社市委主委付廷安，市政协文史资料委员会主任李琳，区领导马
宏伟、徐刚、宋海芳、王衍山陪同。

省政协调研组一行先后到永安镇马场古村落和新中兴公司等地
进行了实地调研，认为我区在地名文化遗产保护与利用工作中取得
了显著成效。希望我区进一步夯实地名管理工作基础，通过地名普
查挖掘地名文化，提升城市历史文化品位。要精心组织开展系列地
名文化宣传活动，讲好这一区域地名故事，丰富地名文化成果，不
断提升市中区地名文化的知名度和影响力。同时，要扎实开展好地
名文化保护工作，继续做好对中兴公司文物的保护，传承百年中兴
文化，更好地发挥地名在弘扬中华传统文化中的重要作用。

省政协调研组来我区调研
加强地名文化遗产保护工作

□本报记者
本报讯 近日，由省美术家协会当代艺术委员会、省艺术家学

术委员会、市美术家协会、市书法家协会主办的潘梦石、郭英培、
袁朝霞、于恺书四人的“大风”书法绘画作品展，在鲁南水城千山
美术馆举行。

这次书画展共展出四位书画家 50 余幅精选作品，这些书法、
绘画作品、艺术取向近似，作品注重传统韵味及当代情趣，具有较
高的艺术水准。

千山美术馆举办
“大风”书法绘画作品展

□特约记者 贾冰
本报讯 西沙河位于我区西部，经我区流入峄城大沙河, 北起

齐村镇莲花湖、南至光明路街道十里泉湿地公园，全长11.8公里。
今年入夏以来的最大暴雨，使我区多条河流暴涨，担负着我区排洪
重任的西沙河更是多处河水漫过人行道，在雨后呈现出淤泥遍地、
垃圾成堆的现象。

7月16日，为尽快恢复西沙河原有的美丽景色，区住建部门组
织20余名保洁人员，顶着闷热天气，清理淤泥，打扫垃圾。7至8
厘米厚的淤泥，成片铺满在景观道上，保洁人员一边用水枪冲刷，
一边用扫帚清扫，哪怕是清理一小片，都要用掉很长的时间。雨水
冲刷下来的各种垃圾堆在护栏上，保洁人员用手一点点清除，腿
上、身上沾满了污泥。当我们在河边休闲游玩垂钓的时候，不要忘
记辛苦工作的环卫保洁人员，不要随手乱扔垃圾，共同呵护我们美
丽的家园。

区住建部门
清理雨后河道垃圾


